

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 28 septembre 2023

La Ville de Strasbourg aux côtés de l'enseignante-chercheuse franco-turque Pinar Selek

Alors que le cinquième procès de Pinar Selek, enseignante-chercheuse franco-turque, devait s'ouvrir le 31 mars dernier, il a été renvoyé à ce 29 septembre 2023 et se tiendra à Istanbul. À nouveau, la Ville de Strasbourg lui réaffirme son soutien et sera représentée par **Véronique Bertholle**, adjointe à la maire de Strasbourg en charge de relations européennes et internationales, et **Abdelkarim Ramdane**, adjoint à la maire de Strasbourg en charge de l'état civil, dans la délégation internationale qui se rendra sur place cette semaine pour empêcher une nouvelle fois sa condamnation.

Sociologue et écrivaine, Pinar Selek a travaillé sur le traitement des minorités en Turquie avant de fuir en France car condamnée par la justice turque pour avoir prétendument commis l'attentat du marché aux épices d'Istanbul en 1998. Accueillie en France au sein de l'Unité mixte de recherche DRES (Droit Religion Économie Société) sous la tutelle de l'Université de Strasbourg et du CNRS, Pinar Selek, a poursuivi ses travaux sur les mouvements contestataires et leur répression en Turquie. Dès 2013, l'Université de Strasbourg fut la première université à soutenir Pinar Selek et à créer un comité de soutien en sa défense.

Depuis 25 ans, Pinar Selek a été condamnée à quatre reprises par la justice de son pays et acquittée à chaque fois. Innocente, elle fait l'objet d'un mandat d'arrêt international demandant son emprisonnement immédiat et risque, avec cette nouvelle condamnation, la prison à perpétuité. Ne pouvant se rendre en Turquie, Pinar Selek suivra son procès depuis Paris dans les locaux de la Ligue des Droits de l'Homme. Pour la soutenir, les collectifs de solidarité avec Pinar Selek appellent les artistes, universitaires et militants-es à préparer des délégations nombreuses pour se rendre à Istanbul à l'occasion de ce nouveau procès.

« L'acharnement judiciaire que vit Pinar Selek depuis 25 ans doit cesser. La condamner, c'est s'attaquer à l'indépendance de la recherche et aux libertés académiques. La Ville de Strasbourg se tient aux côtés de l'enseignante-chercheuse et lui affiche un soutien inconditionnel. C'est la raison pour laquelle la collectivité sera à nouveau représentée dans la délégation internationale de soutien qui se rend à Istanbul ce vendredi. Manifester son soutien à Pinar Selek, c'est combattre la répression subie par les chercheurs et chercheuses du monde entier. Elle sera d'ailleurs présente à Strasbourg pour deux temps d'échange, pour une conférence le 6 novembre prochain au cinéma municipal Le Cosmos ainsi qu'au colloque de lutte contre les violences faites aux femmes organisé par la collectivité en novembre prochain également. » souligne **Jeanne Barseghian**, maire de Strasbourg.